

# TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE des groupes politiques du conseil municipal

LE KREMLIN-BICÊTRE EN COMMUN

## Le logement, toits d'abord



Les élus de notre groupe, sous l'impulsion du maire, ont toujours affiché que le logement serait une priorité dans nos actions.

Nous sommes fiers de vous annoncer que la concertation autour de la réhabilitation des Hauts Martinets est lancée. Des ateliers participatifs avec les habitants sont organisés depuis avril afin de répondre au mieux à leurs attentes. Ce travail de fabrique du commun se poursuit jusqu'à l'été pour construire ensemble ce projet. Nous avons au cœur cette démarche participative, c'est en travaillant ensemble que nous améliorerons la qualité de vie des Kremlinois.

Engagement pris en 2020, nous sommes heureux de vous informer que la COOP HLM est en voie de finalisation. Cette structure marquera la reprise du patrimoine social immobilier par la Ville et ses partenaires pour une gestion de proximité améliorée. Cela nous permettra de développer l'accès sociale à la propriété et la gestion des logements sociaux.

Nous voulons aussi améliorer le cadre de vie des Kremlinois en prenant en compte leurs besoins et aspirations. Ce n'est que par la co-construction qu'une bonne politique sociale du logement peut être conduite. Depuis 2020, faire du commun a toujours été notre méthode et nous continuerons à appliquer ce principe tout au long du mandat, pour la ville et pour ses habitants.

**Christine Museux & Frédéric Raymond**

ELUS SOCIALISTES

## Protéger les femmes maltraitées



La mobilisation massive contre le projet de loi sur les retraites aura permis de mesurer le formidable élan de solidarité des Français et leur détermination sans faille quand une atteinte grave est portée au modèle social que nos leaders politiques et le peuple de gauche ont construit de haute lutte ! Le parti socialiste reste vigilant et se battra encore contre l'injustice, l'arrogance et le mépris du gouvernement. Au niveau local, le groupe des élus socialiste est toujours heureux de mettre en place des lieux de protection à l'égard des plus vulnérables. En ce printemps, nous devrions inaugurer une Maison des femmes, au sein de l'Hôpital Bicêtre, fruit de la collaboration des équipes de l'APHP et des services sociaux de la Ville. Ce lieu sera ouvert aux femmes victimes de violences conjugales recueillies par une structure médico-sociale spécialisée. La Ville, et particulièrement les élus de la majorité, travaillent à la coopération avec les institutions qui vont s'investir pour accompagner et reconforter ces femmes maltraitées. Nous sommes honorés de contribuer à cette implantation : ce sera la première Maison des femmes en dehors de la capitale et la première dans le Val de Marne ! Particulièrement investis dans cette création inédite, nous la porterons avec la même conviction que celle que nous déployons dès que nous avons l'opportunité de créer des dispositifs sources de mieux-être pour les Kremlinois.

**Les élus du groupe socialiste**

POUR UNE VILLE QUI NOUS RASSEMBLE

## De l'air et de l'écologie populaire



L'ensemble de la classe politique s'accorde désormais à faire de l'écologie un thème central, que les médias relaient à leur tour. Pourtant l'opinion publique est encore traversée de voix dissonantes, climatosceptiques et dénielles qui voudraient nier l'évidence : vagues successives de sécheresse et de canicule, méga-feux, altérations irréversibles des glaciers et des banquises, fonte du permafrost, pollution atmosphérique rendant

l'air des villes irrespirable. Tous ces signaux d'alerte exigent de la gauche de faire de l'écologie un enjeu populaire, en opposant, dans le rapport de force avec le libéralisme, la nécessité de passer de l'action individuelle à l'action collective. Mais comment y arriver ?

Si des gestes simples comme éteindre la lumière et couper l'eau sous la douche font l'unanimité quand il s'agit de préserver notre planète, il est plus complexe de s'organiser face au capitalisme financier, terreau fertile de la crise climatique, tant les nombreuses voix politiques se divisent sur la priorité des combats. Au Kremlin-Bicêtre, nous ne prétendons pas détenir la solution miracle, mais nous sommes persuadés qu'elle prend d'abord racine dans l'initiative collective et rassembleuse. C'est tout l'objet du Festival de l'écologie populaire qui a lieu les 13 et 14 mai : c'est l'occasion d'échanger, de réfléchir et de partager les bonnes pratiques, pour initier cet indispensable « faire ensemble ».

**PCF Apparentés, Tous Citoyens**

GÉNÉRATION ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE

## L'éducation, notre priorité



La ville se dote d'un nouveau projet éducatif territorial (PEDT) pour les 3 années à venir. Avec ce PEDT nous faisons le choix de considérer l'éducation au sens large : de la petite enfance au seuil de l'âge adulte. L'évaluation du précédent PEDT a démontré un manque de pilotage faute d'objec-

tifs précis.

Le parcours éducatif doit être à l'image de notre politique pour la ville, clairement défini et cela pour que les Kremlinois puissent juger au mieux notre action. Les grands axes de cette feuille de route ont été établis : soutenir la réussite scolaire et lutter contre le décrochage, favoriser l'épanouissement et promouvoir l'accès de toutes et tous à une citoyenneté pleine et entière, dans le cadre des valeurs de la République.

À l'heure où les inquiétudes montent face aux défaillances de notre système éducatif trop longtemps éprouvé par des réformes dogmatiques, nous voulons défendre une vision de l'éducation qui ne doit plus laisser tant de jeunes sur le bord de la route. Une jeunesse pour laquelle nous devons défendre l'idée de citoyenneté qui s'abîme peu à peu au gré des crises politiques, de la perte de sens et de la montée de l'individualisme. Il nous faut refaire société et cela passe par l'éducation, voilà pourquoi elle est notre priorité. Notre regard est résolument tourné vers l'avenir et vers celles et ceux qui l'incarnent.

GES

## TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE

### Groupes d'opposition

#### GRUPE ÉCOLOGISTE ET CITOYEN DU KREMLIN-BICÊTRE



Nous sommes préoccupés par la mauvaise gestion de la ville du Kremlin-Bicêtre par son maire Jean-Luc LAURENT et son équipe municipale. Nous sommes consternés de constater que le marché forain du Kremlin-Bicêtre, qui était autrefois un lieu de vie et d'animation pour notre ville, ne fonctionne plus de la même manière qu'auparavant. Nous avons récemment découvert que la ville a subventionné ce marché à hauteur de 330500 € pour équilibrer son budget. Malheureusement, ce marché est devenu terne et sans vie, dépourvu de l'ambiance chaleureuse qu'il y régnait autrefois. Nous sommes indignés que le maire, par pur caprice, continue de dilapider l'argent des contribuables dans des projets qui se révèlent être des catastrophes pour notre ville. Le Maire et son équipe municipale semblent être complètement hors-sol et bornés quant aux solutions pour faire revivre ce marché. De plus, nous avons constaté lors du dernier conseil municipal un projet immobilier qui va encore densifier la ville. Nous attendons une véritable prise en compte de nos préoccupations et une gestion plus responsable et transparente de notre ville. Il est impératif que le maire et son équipe prennent des mesures concrètes pour protéger l'environnement et améliorer la qualité de vie de tous les citoyens de notre ville. Nous attendons également une plus grande transparence et une participation citoyenne accrue dans la prise de décision afin de garantir que les intérêts des citoyens et de l'environnement soient pris en c

#### ENSEMBLE CHANGEONS LE KB



Le 13 avril, le conseil municipal a rendu hommage à deux femmes exceptionnelles, Marie-Elisabeth Anthonioz élue municipale pendant plus de 30 ans, et Simone Weil philosophe qui lutte toute sa vie contre les totalitarismes, en attribuant leur nom à des lieux publics. En France, et en particulier dans notre commune, les femmes restent sous-représentées dans l'espace public. Pourtant, elles sont nombreuses à s'être illustrées par leur combat, leur courage, leur engagement, leur créativité artistique, ou leurs performances sportives. Mais peu ont eu l'honneur de voir leur nom attribué à une voie ou à un équipement. L'espace public n'est pas neutre, dénommer une rue du nom d'une femme n'est pas un acte anodin, c'est un premier pas vers l'égalité femmes-hommes. Les femmes doivent pouvoir exercer leur « droit à la Ville », se réapproprier l'espace public et les collectivités locales doivent s'engager et travailler avec elles et pour elles à améliorer le sentiment d'insécurité qui entrave leur liberté de circulation. Notre rôle est de combattre ce sentiment d'insécurité ressenti par les femmes en renforçant nos actions de prévention : des marches exploratoires, des études de prévention situationnelle, augmenter le nombre de policiers municipaux, afin de garantir la tranquillité publique. Il faut s'attaquer fermement aux violences sexistes et sexuelles dans l'espace public avec une vaste campagne de sensibilisation et de formation des agents chargés de la tranquillité publique.

L.Zinciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

#### KREMLIN-BICÊTRE EN AVANT, RADICAL ET ÉCOLOGISTE

### Marché forain : déclin et gouffre financier



Lors du dernier conseil municipal, M. Laurent a fait adopter par sa seule majorité municipale, le budget du marché forain pour 2023. Ce faisant, il a mis en évidence les conséquences financières de la restructuration décidée en 2021.

Revenons sur les faits. M. Laurent avait décidé de bouleverser l'organisation du marché forain, tout en prétendant hypocritement confier la décision aux kremlinois. Suivi par moins de 5 % des électeurs, il a malgré tout mis en oeuvre son projet : arrêt du marché le dimanche après-midi ; réduction du nombre de commerçants non alimentaires ; suppression des étals avenue de Fontainebleau.

Après un an de fonctionnement, le bilan est calamiteux. Malgré les annonces, la qualité de l'offre ne s'est pas améliorée. Face à l'augmentation des tarifs (contraire aux promesses), les commerçants désertent peu à peu le marché, car elle s'accompagne d'une perte de chiffre d'affaires qui dans certains cas avoisine 50 %. Les commerces sédentaires eux-mêmes, privés du dynamisme apporté par les forains, voient leur activité atteinte par le manque de chalands. Bref, c'est tout le commerce local qui s'étirole. Alors qu'en 2021, la gestion, concédée, était excédentaire de 110.000 €, M. Laurent prévoit maintenant une perte de 330.000 € qui va être financée par le budget communal, c'est-à-dire les impôts des kremlinois. Dans ce domaine comme dans d'autres, M. Laurent mène la ville dans le mur.

Les tribunes publiées  
par les groupes politiques  
du conseil municipal  
engagent la seule responsabilité  
de leurs auteurs.